

LLAMADO DE LOS JÓVENES PARA CAMINAR POR LA DIGNIDAD

Roma, 12 de febrero de 2023

Somos un grupo de jóvenes de diferentes continentes comprometidos con la erradicación de la trata de personas, venimos en representación de organizaciones asociadas¹ a la Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas. Del 6 al 12 de febrero de 2023, nos reunimos en Roma para iniciar un camino común en aras de la dignidad, en respuesta al llamado de la novena Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas. Durante esta semana, aprendimos mucho los unos de los otros, pero también de la contribución de expertos que nos ayudaron a comprender más profundamente este fenómeno.

"La trata de personas es el proceso por el cual las personas son coaccionadas o atraídas con falsas perspectivas, reclutadas, trasladadas y obligadas a trabajar y vivir en condiciones de explotación o abuso"². La trata de personas es una forma de esclavitud que a menudo pasa desapercibida en nuestra sociedad. Las personas que viven en contextos vulnerables corren un mayor riesgo de convertirse en víctimas de la trata. Este fenómeno priva a las víctimas de su dignidad, un derecho inalienable, engañándolas y mercantilizándolas.

La trata de personas nos indigna, pero también nos impulsa a movilizarnos. Por ello, queremos comprometernos, en el marco de la red internacional de la Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas, a luchar contra este delito, dedicándonos especialmente a sensibilizar a los jóvenes que, en muchas partes del mundo, son los principales objetivos de los traficantes.

Juntos, exhortados por el mensaje que nos dirigió el Papa Francisco el 8 de febrero de 2023,³ nos comprometemos a:

- Cuidar nuestra dignidad y la de todos los seres humanos, que es un don de Dios;
- Difundir, con esperanza y alegría, la luz de la dignidad, informando y sensibilizando sobre la trata de personas;
- Planificar iniciativas encaminadas a cambiar las condiciones que obligan a millones de personas a vivir en condiciones similares a la esclavitud, utilizando nuestra creatividad e inspirándonos en el arte, la danza y la música;
- Rezar por el fin de la trata de personas y de otras formas de explotación.

Invitamos a los jóvenes de todo el mundo a unirse a nosotros en este viaje por la dignidad humana, especialmente en este año tan especial de compromiso juvenil, en el que alcanzaremos y celebraremos el 10º aniversario de la Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas, el 8 de febrero de 2024. Hacemos un llamado a todas las personas de buena voluntad, colaboradores y a otras organizaciones para que nos apoyen en nuestro compromiso de salvaguardar la luz de la dignidad humana y de ser, juntos, felicidad y bendición para todo ser humano.

¹ Agesci (Asociación de Guías y Scouts Católicos Italianos), Acción Católica Italiana, Caritas Internationalis, COATNET, Comunidad Papa Juan XXIII, Movimiento Focolarini, JPIC, Servicio Jesuita a Refugiados, RENATE, Talitha Kum International, The Clewer Initiative, USMI Anti-Trafficking Network, Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católicas.

² Sección dedicada a la trata de personas. Sitio web: Prayagainstrafficking.net. <https://preghieracontrotratta.org/more-on-trafficking>

³ Videomensaje de Su Santidad el Papa Francisco con motivo de la IX Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas. Sitio web: <https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/pont-messages/2023/documents/20230208-videomessaggio-tratta-persone.html>